

Previsibles, nuevos episodios de volatilidad en los mercados (El Financiero 04/03/13)

Previsibles, nuevos episodios de volatilidad en los mercados (El Financiero 04/03/13) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 4 de marzo de 2013 Wall Street, ajena al recorte del gasto en EU por 85 mil mdd. Empieza una semana cargada de información económica en el mundo. En México, la mirada puesta en el anuncio de política monetaria. · Más riesgos de volatilidad en los mercados financieros Los mercados financieros mundiales podrían enfrentar esta semana nuevos episodios de ansiedad y volatilidad exacerbada, luego de que los recortes automáticos al gasto estadounidense fueron inevitables y ante una agenda cargada de información económica en el mundo. La madrugada del pasado viernes venció el plazo para que el Congreso de Estados Unidos llegara a un acuerdo sobre el presupuesto de gasto del gobierno, pero la distancia entre demócratas y republicanos hizo que entrara en vigor de forma automática un recorte al gasto público hasta por 85 mil millones de dólares. A pesar de que los mercados daban por hecho que los recortes automáticos entrarían en vigor el sábado, una vez que los políticos estadounidenses no llegaron a un acuerdo para evitar lo que se conoce como "secuestro presupuestario", los principales índices accionarios estadounidenses se volvieron a poner rumbo a los máximos. El Dow Jones de Nueva York cerró la semana pasada en 14 mil 92.31 puntos, muy cerca del máximo histórico de 14 mil 164.53 que alcanzó el 9 de octubre de 2007; mientras, el S&P 500 cerró en mil 518.20 unidades, a sólo 48 enteros de batir su último récord. En la semana que inicia habrá mucha información económica importante. En Europa, el Eurogrupo, integrado por los ministros de Economía y Finanzas de la eurozona, se reúne este lunes y la perspectiva es que aborden el posible rescate de Chipre, la situación política de Italia y también la posible creación de un fondo de rescate que preste directamente a los bancos del bloque. Además habrá que ver las decisiones de política monetaria del Banco Central Europeo y del Banco de Inglaterra, así como los comentarios que realicen respecto de las perspectivas de la región, una vez que se conozca el crecimiento de la actividad productiva. En Estados Unidos destacan los resultados de empleo en febrero, cuya expectativa es ver si se han visto afectados por el aumento en diversos impuestos aprobados para este año. El Banco de México anunciará el viernes su decisión de política monetaria; analistas económicos no tienen un consenso sobre cuál será la estrategia a seguir de la autoridad, ya que algunos prevén que la tasa de referencia se mantendrá sin cambios en 4.5 por ciento y otros pronostican una baja de 50 puntos base, a 4 por ciento. Sube el riesgo país A pesar de la fuerte volatilidad en los mercados financieros internacionales, el tipo de cambio mostró una menor volatilidad a la esperada, al registrar niveles máximos de 12.90 pesos por dólar en la semana y mínimos de 12.68, para concluir la semana con una depreciación de 7.62 centavos y cerrar en 12.7798 unidades. La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró el viernes en 151 puntos base, cuatro unidades arriba respecto del cierre de la semana anterior. Tras registrar tres descensos semanales consecutivos, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores registró un incremento de 0.27 por ciento en los últimos cinco días, al ubicarse en 43 mil 995.72 unidades. Por su parte, el contrato a futuro del crudo WTI para abril registró una caída semanal de 2.63 por ciento, a 90.68 dólares por barril; en tanto, el Brent para el mismo mes descendió 3.24 por ciento, a 110.40 dólares. El precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró en 103.09 dólares por barril, un descenso de 2.40 por ciento semanal.